

## tir à l'arc - championnat du monde 3D

## CHANTAL PORTE EN OR

Quatre ans après avoir débuté le tir à l'arc, la sociétaire de Montlouis vient d'être sacrée championne du monde en 3D, avec en prime l'argent par équipes.



Chantal Porte, en action ce week-end lors des Mondiaux 3D à Latina.

(Photos DR, Dominique Porte)

L'extraterrestre ... Chantal Porte a une nouvelle fois confirmé son surnom dans le milieu du tir à l'arc 3D (sur des cibles représentant des animaux en 3 dimensions). Quatre ans après avoir pris sa première licence au club de Montlouis, la Castelrenaudine a décroché le titre mondial à Latina (Italie), avec en prime une médaille d'argent par équipes ! Pas mal, surtout qu'après une première année de pratique passée à se faire un nom au niveau national, Chantal Porte avait déjà décroché deux médailles de bronze lors des précédents mondiaux et une autre du même métal, par équipes, lors des derniers championnats d'Europe. A ce rythme-là, il va falloir agrandir l'armoire à trophées

de la famille Porte car à 47 ans, l'archère avoue « ne pas encore avoir fait le tour du tir à l'arc sans viseur. » Reine du 3D, elle entend donc confirmer encore et encore, et, pourquoi pas, se diversifier un peu en tentant de décrocher sa sélection pour le rendez-vous mondial de tir en campagne, l'an prochain. Et pour un titre olympique de tir à 70 m ? Rendez-vous dans dix ans ? « Oui mais là, il faudrait que j'installe un viseur sur mon arc, répond Chantal dans un éclat de rire. Et puis, en tir olympique, ce sont des petits jeunes qui sont encadrés sur le plan fédéral et qui font ça toute la journée. Je ne sais vraiment pas si je pourrais rivaliser... En 3D, il faut tenir contre de paramètres différents, l'estimation de la distance notamment. Et puis, c'est un tir plus rapide. Ce

sont des conditions qui me permettent d'être bonne. Si je réfléchis trop, c'est moins bien... »

### Un mental de feu aux moments fatidiques

L'instinct, ce serait donc ça le secret de Chantal Porte ? « Peut-être ai-je tiré dans une autre vie... », lâchait-elle dans nos colonnes il y a deux ans. Eh bien, « le grand Sioux » réincarné en Chantal était sur le sentier de la guerre ce week-end : des qualifs maîtrisées, et deux duels à élimination directe traversés avec le sang-froid indispensable. Ce mental qui fait les championnes... La Suédoise Erika Seger, élimi-

née en demi-finale après avoir manqué la cible au moment fatidique du shoot off (équivalent de la mort subite), ne dira pas le contraire. Pas plus que l'Autrichienne Andrea Raigel qui n'a tremblé que sur une seule flèche, suffisant pour s'avouer vaincue devant le score parfait de sa rivale (38-40).

« C'est la plus calme qui a gagné ! Mais, si j'en suis là, c'est aussi parce que je suis bien encadrée depuis que j'ai débuté, conclut Chantal Porte. Je pense notamment à Jean-Paul Laury... » A son mari Dominique aussi. A l'ensemble de l'équipe de France également avec qui elle a donc décroché l'argent. « Notre parcours n'était pourtant pas simple puisqu'on bat les Autrichiennes, championnes d'Europe en titre, et les Slovènes qui avaient dominé les qualifications. »

Les Hongroises ont finalement soufflé l'or aux Bleues en finale, mais à n'en pas douter, Chantal Porte a passé un week-end en or !

Frédéric Launay



L'émotion dans les bras d'Emmanuel Lecuyer, entraîneur national.

## athlétisme - internationaux

## Perrin et Davaux à la Francophonie



Amélie Perrin.

Ils seront deux athlètes de l'A3 Tours aux Jeux de la Francophonie qui se dérouleront du 27 septembre au 6 octobre à Beyrouth (Liban) : Amélie Perrin au marteau et Hervé Davaux à la marche.

**Amélie PERRIN (29 ans).** Troisième des championnats

de France avec un lancer à 69,83 m, la Tourangelle n'avait pas été retenue pour le Mondial à Berlin. Une sacrée déception pour elle qui était des JO de Pékin l'année d'avant. « J'aurais pu être prise, mais on a sans doute considéré que je n'étais plus assez jeune. Cette année, ce n'était pas ma saison », précise Amélie. Il reste qu'Amélie aura obtenu ses sélections pour les Jeux méditerranéens : elle y avait obtenu une 6<sup>e</sup> place avec une modeste perf à 66 m, en concourant avec une côte cassée. Et elle ira donc au Liban, aux Jeux de la Francophonie, où elle lancera le marteau en compagnie de Manuela Montebrun. « J'avais terminé 4<sup>e</sup> il y a quatre ans, j'aimerais bien monter sur



Hervé Davaux.

le podium cette fois. Je vais être motivée mais je suis malade en ce moment. Alors, on verra bien », conclut-elle.

**Hervé DAVAUX (31 ans).** 20<sup>e</sup> du Mondial de Berlin où il a marché les 50 km en 3 h 57 minutes, Hervé a montré qu'il est le n° 2 français der-

rière Diniz. Et il est même le premier au bilan de la saison sur 20 km. Raison pour laquelle il aurait dû faire les Jeux méditerranéens, où il n'a finalement pas été retenu. En revanche, il a été « repêché » pour ceux de la Francophonie, qu'il ne devait pas faire.

« En fait, comme Diniz a décidé d'arrêter sa saison, une place était libre. On me l'a proposée et j'ai accepté, raconte Hervé. J'ai dû reprendre un cycle de préparation après la coupure de l'été, mais je me sens en forme. Un 20 km au plan international, ce n'est pas fait pour me déplaire. Mon objectif est d'abord chronométrique : autour d'1 h 24'. La place ? Je n'y pense pas. »

Gérard Mathieu

## en bref

## BOXE

## La rentrée de Watala

Le boxeur jocondien effectue sa rentrée vendredi soir, du côté de Saint-Quentin. En lever de rideau, le protégé de Jo Murcy affrontera Tony Averlant, un solide client (7 victoires, 1 nul et 2 défaites ; et des titres nationaux amateurs en juniors et en cadets). Un match de préparation avant son entrée en quart de finale de la coupe de la Ligue (catégorie mi-lourd). L'autre pro jocondien, Nicolas Guisset, effectuera sa rentrée le 9 octobre à Marseille. Il s'agira d'une revanche pour le Jocondien, face au sudiste Frédéric Serre. Là aussi, une bonne préparation avant son entrée en lice en demi-finale de coupe de la Ligue.

## TENNIS

## Open de Touraine

En marge du 5<sup>e</sup> Open GDF-Suez de Touraine, le Tennis-Club Jocondien organise son traditionnel tournoi féminin ouvert à toutes les joueuses (de non-classées à 1<sup>re</sup> série) du samedi 26 septembre au vendredi 9 octobre.

Inscription pour les non-classées et les 4<sup>e</sup> série avant le 24 septembre. Et pour les 3<sup>e</sup> série et au-delà avant le 28 septembre. Adultes : 16 € ; jeunes : 11 €. Inscriptions et renseignements au Tennis-Club Jocondien, Les Saints-Pères, 37170 Chambray. Renseignements : tcjocondien@aol.com ou 02.47.28.12.54.

## CYCLISME

## Bertrand (Montrésor) s'impose dans le Cher

Une de plus pour Cédric Bertrand de l'UC Montrésor qui s'est encore imposé ce samedi à Feux, dans le Cher.

Première catégorie : 1. Bertrand (UC Montrésor) ; 2. Picy (CS Craven).

## Le CD 37

## en promotion

Dans le but de promouvoir son sport, le comité départemental de cyclisme d'Indre-et-Loire, avec l'aide des clubs locaux, organise et finance plusieurs manifestations dimanche prochain, à Montlouis et à Nazzelles où elles se tiendront.

## A NAZELLES

BMX : découverte et initiation à partir de 9 h. Essais pour les novices de 14 h à 15 h. 15 h 30, compétition Open.

VTT : deux parcours, 12 et 27 km. Départ 9 h.

Cyclo-cross : 13 h, écoles de vélo ; 14 h, cadets ; 14 h 40, benjamins ; 15 h 15, course interrégionale juniors-seniors.

## MONTLOUIS

Quatre épreuves auront lieu sur le classique circuit de la Zac de Conneuil : 12 h, minimes et dames ; 13 h, cadets ; 14 h 30, Pass'cyclismes ; 16 h, 3<sup>e</sup> catégories.

Renseignements au CD 37 : 02.47.40.25.00.